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2023, das Jubiläumsjahr des EASV! Auf 125 Jahre durften wir zurückblicken. 
Wie es wohl war, vor 125 Jahren? Was war die Motivation einen nationalen Armbrust-
schützenverband zu gründen?  
Mit einer schlichten Feier anlässlich der EASV DV haben wir gemeinsam diesen Ge-
burtstag gefeiert. Was mich aber beschäftigt ist die Tatsache, dass wir nach 125 Jah-
ren an einem Punkt angelangt sind der vielerorts als kritisch bezeichnet werden 
muss. Ich frage mich, wo ist die Motivation, welche vor 125 Jahren zu der Gründung 
unseres Verbandes geführt haben. Welches sind die Werte, für welche wir kämpfen 
und einstehen wollen? Und was kann der Verband den Vereinen und Mitgliedern bie-
ten, um unserem Sport wieder einen Schub zu verleihen?  
Fragen über Fragen, welche mich beschäftigen, und zu welchen ich auf Antworten 
aus dem Verbandsgebiet angewiesen bin.  
 
Welches sind die Antriebe um als Armbrustschütze aktiv zu sein, und an Vereins- und Ver-
bandsleben teilzunehmen? 
Da ist sicher die Freude am Sport allgemein. Ist es das Vereinsleben, gemeinsam mit ande-
ren den Sport ausüben? Sind Wettkämpfe interessant und herausfordernd, und ist die Mög-
lichkeit, sich mit anderen zu messen, spannend und fordernd? Oder ist es ein Ansatz, dass 
Jung und Alt gemeinsam einer sinnvollen Tätigkeit nachgehen können? 
Es gibt sicher viele weitere Punkte, welche zu unserem Antrieb beitragen. Spannend ist die 
Tatsache, dass es für jede und jeden unterschiedliche Faktoren sind, welche uns motivieren.  
Es ist aber auch eine Tatsache, dass nicht alle die gleichen Ansprüche haben. Die einen 
brauchen mehr, andere weniger Aktivitäten und Beschäftigung. Alles auf einen Nenner zu 
bringen und allen Ansprüchen und Forderungen gerecht zu werden wird unsere grösste 
Herausforderung sein. 
 
125. EASV-Delegiertenversammlung 2023 
Die 125. DV sollte etwas Besonderes werden. Schon der Umstand das wir im dritten Anlauf 
unsere Versammlung endlich in Degersheim durchführen konnten, war eine Besonderheit. 
Vielen Dank dem OK unter der Leitung der Brüder Gery und Walter Pfister für ihre 
Hartnäckigkeit. 
Wir haben eine optimale Infrastruktur vorgefunden welche es uns erlaubte, die Delegierten 
in einem würdigen Rahmen zu empfangen. Das freundliche Personal trug das seinige dazu 
bei, um den Aufenthalt in Degersheim für alle sehr angenehm zu gestalten. 
Die statutarischen Geschäfte konnten zügig und problemlos abgehalten werden. Die 
Wahlen brachten zwei weitere Jahre Kontinuität. Zwei Jahre, und Yvonne Wiederkehr und 
Andreas Schelling treten aus dem Verbandsvorstand aus. Das sind grosse 
Herausforderungen, auf welche wir zusteuern. 
Mit grosser Freude konnte Renato Harlacher die neue EASV Homepage vorstellen. In einem 
modernen Design präsentiert sich unsere Infoplattform. Nach einem Jahr in Betrieb hat sich 
aber auch gezeigt, dass es noch Stolperstellen gibt, die behoben werden müssen. 
Wenigstens, oder endlich sollten nun auch alle @easv.ch Email-Adressen funktionieren. 
Probiert es aus, schickt eine Nachricht an euren Lieblingsfunktionär. Sie oder er werden 
euch sicher antworten. Die neuen Adressen findet ihr auf www.easv.ch. 
 
 

http://www.easv.ch/
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Ebenfalls freuten wir uns auf die Vorstellung von unserem Jubiläumsstich. Ob sich unsere 
Hoffnung auf eine rege Teilnahme erfüllen wird, stellt sich in den nächsten Tagen heraus. 
Die Teilnahmefrist ist abgelaufen, und in Erwartung der letzten Resultate werden wir die 
Auswertung durchführen. 
Die Verabschiedung von drei langjährigen Unterverbandspräsidenten war sehr würdevoll. 
Roli Ravelli, Hans Streuli und meine Wenigkeit haben zusammengezählt ein paar 
Jahrzehnte Verbandsarbeit geleistet. Umso schöner das in den Unterverbänden TASV, 
OASV und BKAV geeignete Kandidaten gefunden werden konnten. Seit herzlich 
willkommen, Christian Schmid TASV, Ernst Zellweger OASV und Roger Siegentaler BKAV. 
Schlussendlich durfte die DV zwei neue EASV-Ehrenmitglieder willkommen heissen.  
Roli Ravelli und Andreas Häberli, Co-OK-Präsidenten vom EASF 2022 in Neuwilen, wurden 
mit tosendem Applaus für ihre Leistungen geehrt und zu neuen Ehrenmitgliedern ernannt.  
Es war eine gelungene und würdevolle Versammlung. Ein grosser Dank geht an das OK 
von Degersheim.   
 
Arbeiten im Vorstand / Kommissionen / Abteilungen  
Auch 2023 war ein anstrengendes Jahr.  
Da war zum einen die VVA welche abgelöst wurde. Leider wurden wir im Vorfeld vom SSV 
weder um unsere Meinung gefragt, noch hat man sich um unsere Bedürfnisse gekümmert. 
Daraus resultiert ist ein Tool, welches wir so einsetzen können, mir in der Handhabung je-
doch etwas gewöhnungsbedürftig erscheint.  
Mit «resulty» haben EASV interne Personen ein Programm oder eine Plattform geschaffen, 
welche das «MUPS» Programm ablösen soll. Und diese Ablösung hat perfekt funktioniert. 
Ein grosses Anliegen ist uns die Sichtbarkeit unseres Sportes. So haben wir am Herbstmarkt 
am Ballenberg die mobile 10m Schiessanlage installiert und massenhaft interessierte Park-
besucher zum Armbrustschiessen bewegen können. Ob sich daraus etwas entwickelt, wer-
den wir sehen. Leider sind mögliche Erfolge nicht sofort sichtbar. Auch viele Vereine haben 
Anlässe durchgeführt. Ich hoffe für alle, dass sich der Aufwand gelohnt hat. Seit hartnäckig 
und lasst euch nicht von einem eventuellen Misserfolg abschrecken. Es lohnt sich früher 
oder später. 
Um die Sichtbarkeit des EASV und seine Attraktivität für mögliche Sponsoren optimaler dar-
stellen zu können sind wir letztes Jahr die Zusammenarbeit mit einer Marketingfirma einge-
gangen. Wir stehen noch am Anfang, und wir werden euch zu gegebener Zeit informieren. 
Fest steht, das wir an der Premiere der 125. Tellspiele in Altdorf präsent sein werden. Wir 
freuen uns, und auch hier werden Infos folgen. 
Schlussendlich wurde uns mit dem nötigen Vorlauf mitgeteilt, dass unser langjähriges Sit-
zungslokal, das Restaurant Kaserne in Bülach, schliessen wird. Mit dem Hotel Aarau West 
haben wir eine geeignete, und etwas zentralere Lokalität finden können. 
 
Schützenfeste und Wettkämpfe 
Im gesamten EASV Verbandsgebiet sind Schützenfeste angeboten worden. Die Veranstal-
ter haben keine Mühen gescheut, euch attraktive Schiesspläne und optimale Grundvoraus-
setzungen zu schaffen. 
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Leider war der Erfolg, da meine ich die Teilnehmerzahlen, vielerorts sehr überschaubar. 
Woran das liegt, ist nicht abschliessend zu beschreiben. Aus meiner Sicht kommen hier 
meine einleitenden Worte zum Tragen. Was wollen wir und was brauchen wir wirklich, um 
glücklich und befriedigt zu sein? Wenn wir diese Fragen beantworten können, sind wir einen 
grossen Schritt weiter. Mit diesem Wissen und diesen Erkenntnissen können Verbands-
Funktionäre und Vereinsverantwortliche die Weichen in die richtige Richtung stellen. 
Dasselbe gilt für die EASV internen Wettkämpfe. Es wird Veränderungen brauchen, doch 
welche, das hängt von euren Vorstellungen und Bedürfnissen ab. 
 
EASF 2026 
Mit Hochdruck arbeitet ein hochkarätiges OK aus dem OASV an dem kommenden Gross-
anlass. Mit viel Engagement arbeiten viele Kollegen: innen aus dem OASV an der Verwirk-
lichung des nächsten EASF welches 2026 in Weesen stattfinden wird. Wir freuen uns auf 
«unser» Fest. Es kann einfach nur grossartig werden! 
 
Leistungssport und internationale Wettkämpfe  
Auch 2023 keine internationalen Titelkämpfe. Diese Situation wird langsam untragbar. Die 
angekündigten Titelkämpfe 2024 in Deutschland mussten der Fussball-EM weichen. So 
werden wohl im Jahr 2026 erstmals wieder Medaillen vergeben werden können. Der EASV 
überlegt sich, in den nächsten Jahren seinen Teil beizutragen, und mit der entsprechenden 
Vorlaufzeit Titelwettkämpfe zu organisieren. 
Somit müssen die Kadermitglieder auch im Jahr 2024 mit den, wie in den letzten Jahren 
angebotenen Europa-Cups vorliebnehmen. 
 
Personalsuche im EASV 
Weiterhin plagen uns Personalsorgen. In verschiedenen Bereichen brauchen wir zwingend 
Unterstützung, um unseren Pflichten und Aufgaben gerecht zu werden.  
Die angekündigten Rücktritte von Yvonne Wiederkehr und Andreas Schelling wiegen 
schwer. Ersatz zu finden ist ein absolutes Muss. Unser Verband kann ohne Sekretär und 
ohne Kassier nicht funktionieren. Deshalb schon jetzt der Aufruf an euch alle:  
Wir suchen auf die DV 2025 mindestens zwei Personen, welche sich im Verbandsvorstand 
engagieren. Ich kann es nicht wegdiskutieren; die Aufgaben sind anspruchsvoll, und es 
braucht Personen, die sich dessen bewusst sind. 
 
Ausblick 
Stillstand gleich Rückschritt. Nicht nur in der Wirtschaft ein bekannter Ausdruck. Es gilt auch 
für uns Verbände. Wir müssen aktiv sein und vorausschauend an unserer Zukunft arbeiten.  
Ich bin überzeugt, dass die grosse Mehrheit genau das macht, jede und jeder auf seine Art.  
«Tu Gutes und sprich darüber», das soll unser Motto sein für das Jahr 2024. 
Ich bin überzeugt, es interessiert alle im EASV wenn ihr eine Aktivität plant und durchführt. 
Lasst uns daran teilhaben, egal ob es ein Erfolg oder ein Misserfolg wird. Alle wollen es 
wissen und alle wollen von diesen Erfahrungen lernen und profitieren. Das Rad muss nicht 
immer neu erfunden werden! 
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Zum Schluss noch dies…. 
Gemeinsam vorwärtskommen, einander unterstützen und Erfolg und Misserfolg teilen.  
Gelingt uns das? Wir wollen es versuchen. 
Auch wenn nicht alles positiv stimmt, bin ich doch positiv eingestellt. Und genau das stelle 
ich im ganzen Verbandsvorstand fest. Diese positive Grundhaltung hilft uns, die zukünftigen 
Aufgaben zu meistern, und die am Anfang angesprochene Motivation aufrecht zu erhalten. 
Mit dieser positiven Grundhaltung in Verbänden, Vereinen und bei allen Verbandsangehöri-
gen muss es einfach gut werden! 
 
Danke 
Ich danke allen, welche beim EASV, in den Unterverbänden, den Vereinigungen und in den 
Vereinen Arbeiten zugunsten vom Armbrustschiesssport leisten. Ohne diese Arbeiten, die 
bei der Basis ausgeführt werden, wird es schwierig einen nationalen Verband zu führen und 
aufrecht zu erhalten. 
Speziell danke ich meiner Vorstandskollegin und meinen Vorstandskollegen für ihre 
immerwährende Unterstützung. Ich bin froh und dankbar, euch an meiner Seite zu wissen! 
Dasselbe gilt für alle unseren Sponsoren. Ohne diese Zuwendungen, sei es auf 
Vereinsebene oder auf Stufe Verband sind für unseren Sport Gold wert. Wir schätzen diese 
Leistungen und schätzen uns sehr glücklich, euch als unsere Partner bei uns an Bord zu 
wissen. 
 
Ich wünsche euch und euren Angehörigen für die Zukunft alles Gute und ich freue mich, 
euch in der intensiven Zeit, die jetzt mit den Delegiertenversammlungen startet, wieder 
zahlreich anzutreffen 
 
«Sportschiessen Armbrust, jetzt erst recht!»  
«Nur gemeinsam sind wir stark!» 
 
Frutigen, Februar 2024 
Euer Präsident 
 
 
 
Martin Schneider 


